

Gérard Coatanéa, Daniel Desbruyères et Dominique Gambier exposent au Mac Orlan la vie à Maison-Blanche.



## Maison-Blanche s'expose au Mac Orlan

Trois photographes exposent au Mac Orlan l'intérieur de quelques-unes des cabanes colorées de Maison-Blanche, petite plage à l'extrême ouest de la ville.

● C'est un lieu atypique de la ville de Brest dont parlent avec passion et tendresse Dominique Gambier, Daniel Desbruyères et Gérard Coatanéa : Maison-Blanche. Une plage de galets, des cabanes de toutes les couleurs maintes fois photographiées, et surtout des histoires humaines. Ce sont elles qui touchent particulièrement les trois photographes amateurs qui, pour une fois, donnent à voir l'intérieur des cabanes en 45

photographies exposées jusqu'au 30 juin au Mac Orlan.

### « On y retrouve l'âme brestoïse »

« C'est un lieu étrange, impénétrable en apparence mais finalement très ouvert. Il suffit de parler », explique Gérard Coatanéa, qui évalue le nombre de « cabanes » à « un chiffre entre 60 et 80 ». Parler et faire confiance sont les maîtres-mots qui plantent sur les clichés présentés, résultats de deux ans de rencontres et de travail. Ils évoquent des espaces de 4 m<sup>2</sup>, sans eau ni électricité, où il est interdit de dormir mais qui sont des lieux de vie, parfois ateliers d'artistes, parfois cabanon de pêcheur, et forment une véritable société.

« On y retrouve l'âme brestoïse », pour Daniel Desbruyères, brestoïse d'adoption depuis les années 70. « Rien ne vaut les matins calmes de l'été brestoïse, après le retour de pêche, quand les crabes sont en train

de cuire. Les odeurs, le décor... Il y a quelque chose de magique », pour Dominique Gambier.

### Des intérieurs hétéroclites

Les odeurs ne peuvent pas être gravées sur pellicule, mais elles sont presque palpables dans les intérieurs hétéroclites que donne à voir l'exposition. Elle réveille la mémoire d'Antonio Fuentes, réfugié espagnol, et de Jean-Jacques Le Tareau, tous les deux récemment disparus. Les photos seront présentées par Henri Gourvennec, mémoire vivante de Maison-Blanche, lors des Journées du patrimoine, mais elles sont à découvrir avant, pour s'imprégner d'un lieu hors du temps mais en évolution perpétuelle.

### Pratique

« Maison Blanche : du collectif à l'intime » à découvrir aux horaires d'ouverture du Mac Orlan (65, rue de la Porte), jusqu'au 30 juin. Contact : tél. 02 98 33 55 90 et mac-orlan.brest.fr

## « Brest cité d'exploration polaire » au Service historique de la Défense

● C'est une très belle exposition que le préfet maritime de l'Atlantique, le vice-amiral d'escadre Olivier Lebas, a inaugurée ce mardi au Service historique de la Défense (SHD). « Brest, cité d'exploration polaire », c'est son nom, est le fruit d'une collaboration entre les divers acteurs spécialistes des pôles implantés à Brest et sa région : l'Institut polaire français Paul-Émile-Victor, l'Institut universitaire européen de la mer (IUEM), l'Institut français pour la recherche et l'exploitation de la mer (Ifremer), le Service hydrographique et océanographique de la Marine (Shom) et la Marine nationale.

### Un regard historique et actuel à la fois

Une collaboration qui a permis de rassembler des cartes, documents, écrits de ces explorations, et également des matériels, objets, équipements témoins de ces explorations. Avec également une très belle maquette du Pourquoi-Pas ? réali-

sée en Antarctique durant l'hiver 1908-1909. Des témoignages émouvants de ces voyages très souvent partis du port de Brest, qui joua un rôle important dans leur préparation.

C'est donc un regard historique et actuel à la fois que cette exposition propose au visiteur. Dumont

d'Urville, Charcot ou Kerguelen furent les prédécesseurs de ceux qui poursuivent actuellement l'aventure dans ces territoires aux nombreux enjeux actuels.

### Pratique

SHD, 4, rue du Commandant-Malbert. Entrée gratuite.



Gilles Chatry (à gauche), de l'Ifremer, et Xavier Laubie, responsable du SHD, présentent la brochure qui sera disponible lors de l'exposition.

## Quatre groupes en concert à la brasserie L'Urbaine ce samedi

● Ils l'avaient promis lors de leur installation dans cette étonnante coloc' : Thomas Laot et Julien Plegades, aux commandes des brasseries Bistrak et L'Urbaine, allaient régulièrement ouvrir les portes de leur atelier de production commun, pour contribuer à la vie culturelle du quartier de Saint-Martin.

Le duo tient parole, et après une inauguration festive fin janvier, les deux brasseurs remettent le couvert, ce samedi 27 mai. Au programme, pas moins de quatre formations sur scène, de 17 h à 23 h : Veyle (DJ set), Mickaël Guerrand (folk), Kiplin Ltd (rock alternatif), et Anton Beckman (rock stoner).

Pour accompagner le tout, huit bières différentes seront proposées à la dégustation, ainsi que des softs, tandis que le food-truck « O p'tits oignons » assurera la restauration.



Le guitariste Mickaël Guerrand sera à l'affiche ce samedi 27 mai, à L'Urbaine.

Photo d'archives Le Télégramme

Attention, réservations (sur le site Weezevent) impératives, au vu du nombre limité de places disponibles.

### Pratique

Ce samedi, de 17 h à 23 h, brasserie L'Urbaine, 11 bis, rue Kerfautras. Entrée : 8 €.

# Fête des Mères

## Sortir

**Da Franco Ristorante Pizzeria - Grill**

9, avenue Baron-Lacrosse  
Gouesnou  
06 34 37 55 10 - 02 98 02 13 36  
www.restaurant-dafranco-brest.com



Ouvert du lundi au samedi, midi et soir, formule groupe et anniversaire, soirée karaoké avec DJ jusqu'à 3 h du matin. Service 7j./7 24 h/24 : pizza froide ou chaude pré-découpée au même prix.

**Restaurant Le 247 Best Western Plus Europe\*\*\*\***

247, rue Général-Paulet - Brest  
02 98 200 500  
contact@europe-hotel-brest.fr



Le Restaurant Le 247 vous accueille dimanche 4 juin 2023 pour une fête des Mères inoubliable. Réservez votre déjeuner en famille avec votre maman et passez un moment plein de gourmandises. Découvrez notre menu à 37 €, menu enfant disponible (15 €). En entrée : tartare de thon au gingembre ou croustillant gorgonzola, poire et magret fumé. En plat : filet de bar et crumble de blé noir ou brochette d'agneau. En dessert : fraises et son sirop de basilic ou cœur coulant au chocolat. Pensez aussi à offrir une parenthèse détente avec nos bons cadeaux bien-être et gourmand pour un moment de pure relaxation. Contactez-nous pour tous renseignements et réservation.

**Le Relais des Primeurs**

17, rue de la Gare - 29670 Taulé  
02 98 24 74 24  
www.lerelaisdesprimeurs.fr



Le restaurant vous accueille tous les midis, du dimanche au vendredi. Tous les soirs 7j./7. Menu spécial fête des Mères et des Pères à 34 €.

**▼ Renseignements**

Associations : 0800 879 925. (appel gratuit depuis un fixe).  
Professionnels : 02 98 43 22 44.  
**Pour parution le samedi, transmettre vos annonces avant le mercredi, 12 h.**  
**Pour parution le mercredi, transmettre vos annonces avant le vendredi, 17 h.**

Téléchargez l'application  
**Le Télégramme**  
sur votre smartphone

 

